



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

**COMPARECENCIA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ,
JUNTO AL PRIMER MINISTRO DE LETONIA, ARTURS KRISJANIS KARINS**

Riga, 7 de julio de 2021



Bueno, muchísimas gracias Krisjanis por tus amables palabras hacia mí y hacia mi querido país, hacia España.

Bueno, contaré una anécdota personal. Pero hace muchos años, pues yo venía aquí a dar algunas clases a una escuela de derecho en Riga. Desgraciadamente venía durante el invierno. Es la primera vez que tengo la ocasión de poder visitar, aunque sea de una manera muy, muy corta, pues Riga en el verano y la verdad es que es una ciudad maravillosa como su gente, así que nos sentimos como en casa, Krisjanis y efectivamente, reivindicar el propósito de este viaje.

En primer lugar, celebrar nuestro 100 aniversario de relaciones diplomáticas entre Letonia y España, que yo creo que es una prueba más de la extraordinaria relación que tenemos ambos países, ambos gobiernos, en donde efectivamente, como bien dije antes, ha dicho el Primer Ministro, pues tenemos que seguir impulsando y reforzando esas relaciones bilaterales que son, por lo demás, extraordinarias a nivel europeo y también a nivel de OTAN.

Desde luego, Letonia puede contar con España en la defensa de su integridad territorial. Tenemos aquí destacados más de 330 militares que forman parte de un contingente muy importante de la OTAN desplegado en los países bálticos. Estamos muy orgullosos, muy orgullosos, de tener esta presencia militar aquí, porque demuestra efectivamente cuán importante es la solidaridad y una visión compartida de lo que representa la seguridad, la seguridad de nuestras fronteras, la integridad territorial de nuestros países. Cuando estamos hablando de la relación con terceros países.

En segundo lugar, a nivel europeo, honestamente yo creo que ambos gobiernos cuando tenemos que tratar temas como por ejemplo el clima, como por ejemplo los fondos de recuperación, o como por ejemplo también qué hacer con el certificado verde digital o los procesos de vacunación. La verdad es que yo siempre he encontrado en el primer ministro letón, mi amigo Krisjanis, un aliado. Y yo creo que también él ha encontrado en el Gobierno de España un aliado para defender una mayor integración de la Unión Europea.

Creo que las lecciones que hay que sacar de esta pandemia son, en primer lugar, que la Unión nos hace más fuertes. Gracias a la Unión Europea pudimos anticipar recursos económicos para que las farmacéuticas pudieran anticipar los ensayos clínicos y, por tanto, tener en un tiempo récord una respuesta científica a través de una vacuna, al Covid 19.

Gracias también a la Unión Europea alcanzamos el pasado mes de julio del año 2020 un gran acuerdo para tener una suerte de gran Plan Marshall que nos permita no solamente impulsar de nuevo la recuperación económica, sino modernizar



nuestro aparato productivo para hacer frente al reto del clima y también al reto de la digitalización. Y en ese sentido, yo creo que tanto España como Letonia ha trabajado codo con codo, hemos trabajado conjuntamente en favor de nuestras sociedades.

Yo tengo que decir que hemos conocido hoy precisamente las previsiones económicas que ha lanzado, ha hecho públicas la Comisión Europea respecto a cómo van las economías europeas tanto este año como en el siguiente.

La verdad es que cada día, cada semana, gracias a la vacunación, España va mejor. Han aumentado las previsiones de crecimiento económico en 2021 y en 2022 y la verdad es que eso es un síntoma más, primero de la fortaleza económica de nuestro país, pero, sobre todo, y esto es lo que quiero poner en valor en esta rueda de prensa, la fortaleza del conjunto de la Unión Europea.

Y finalmente, por concluir esta breve exposición, si quisiera reivindicar la importancia que le damos tanto Letonia como España a la estrategia de vecindad, la vecindad Este para Letonia es primordial. Es fundamental. Nosotros lo apoyamos, la defendemos. Creemos que es fundamental también para la estabilidad de la Unión Europea.

Y quiero reconocer también esa empatía, esa proximidad que el Gobierno de Letonia ha tenido cuando España ha planteado también tener un diálogo estructurado, una estrategia de vecindad Sur también tan importante para España, y sin duda alguna, también para la estabilidad de la Unión Europea.

En definitiva, creo que estos cien años, pues no nos hacen más mayores, querido amigo, yo creo que nos hacen ver que tenemos por delante un camino muy, muy fructífero, de relaciones muy positivas, muy constructivas para nuestros países.

Y desde luego quiero terminar agradeciendo y subrayando la amistad de Letonia con el pueblo español, que no me olvido, querido Primer Ministro, que en los momentos más difíciles, más duros de la pandemia, pues también Letonia fue solidaria con España proveyéndonos de geles hidroalcohólicos que entonces no teníamos para poder garantizar al menos una cierta seguridad de nuestros compatriotas.

Y para finalizar, y aunque nada tiene que ver con esta rueda de prensa, pero hemos conocido el dramático asesinato del presidente de Haití y también de su mujer, y quisiera en primer lugar trasladar mi absoluta condena.

En segundo lugar, trasladar mi absoluta cercanía y empatía con el pueblo de Haití. Y finalmente, como presidente del Gobierno de España, apelar a la unidad política para salir de este terrible trance, que ahora mismo está sufriendo un país con el



cual, lógicamente, tenemos también muchísimos vínculos culturales y de hermandad. Gracias.

P.-En la cumbre anterior, tanto Francia como... tengo una pregunta para el presidente de España. Tanto Francia como Alemania, en la Cumbre anterior hicieron la propuesta de renovar las conversaciones con Rusia. ¿Cuál es la actitud de España respecto a esa propuesta de Alemania y de Francia?

Presidente.- (Inaudible) Bueno, hemos tenido dos Consejos, el último y el penúltimo en donde tratamos las relaciones de la Unión Europea con Rusia. He de decirle que en el último Consejo, tanto la Comisión como el Alto Representante, que por cierto es un español, Josep Borrell, presentaron las líneas estratégicas de la relación de la Unión Europea con Rusia y el Gobierno de España está absoluta y plenamente alineado con esa Comunicación y con esa Estrategia que compartió el Alto Representante y la Comisión Europea.

En primer lugar, basado en los cinco principios que conocen ustedes y por tanto, no voy a relatar.

Y en segundo lugar, en una doble aproximación de ser contundentes ante cualquier ataque que podamos recibir o que Rusia haga al derecho internacional y a los derechos humanos. Y en segundo lugar, es evidente que necesitamos dialogar con Rusia en algunos asuntos que son globales, como es, por ejemplo, el cambio climático. Pero en todo caso, lo que sí que queda claro después del último Consejo, del último debate que tuvimos, es que la unidad, el respeto a los cinco principios y esta doble aproximación debe ser contundente, pero también en las sanciones, me refiero también, en la respuesta a esos ataques.

Y en segundo lugar, la necesidad de abrir un diálogo estratégico sobre temas globales, como es, por ejemplo, el clima, yo creo que es una aproximación que todos los países miembros de la Unión Europea, tras ese debate intenso que tuvimos, pues compartimos. Y he de decirle, y en esto me permitirá al primer ministro que en fin, desvele algo de esas conversaciones privadas que tenemos en el Consejo Europeo. Quiero subrayar el papel constructivo que ha tenido el primer ministro siempre que hemos tratado el tema de Rusia para algunos países en donde bueno, pues evidentemente, no es de tanta actualidad en la política nacional como lo es, por ejemplo, en Letonia.

Yo creo que la aproximación constructiva que siempre ha tenido el primer ministro es de muy agradecer, siendo conscientes de cuáles son las condiciones, de cuál es la posición que tiene el Gobierno de Letonia y que lógicamente ha explicado en el Consejo Europeo.

P.-Tenía una pregunta para cada uno de ustedes, para el primer ministro Karins, quería preguntarle sobre sobre Cataluña, porque hemos podido ver en la ofrenda floral que ha compartido con el presidente Sánchez que se ha exhibido una bandera independentista y precisamente un parlamentario letón



de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa defendió una Resolución que igualaba a España con Turquía y que consideraba desproporcionadas las penas a los políticos catalanes presos.

Quería preguntarle su opinión sobre este conflicto soberanista en Cataluña y para el presidente Sánchez quería preguntarle también sobre la cuestión catalana, puesto que hoy se reúnen por primera vez Oriol Junqueras, el expresidente Carles Puigdemont, pero ayer ya el ex vicepresidente de la Generalitat comentó que quería ir al Parlamento Europeo para explicar que la represión continúa en España. Y quería preguntarle si cree que estas palabras pueden dificultar el reencuentro que preconiza su gobierno y sobre el COVID, hay Comunidades Autónomas que plantean la aceleración de la vacunación a los jóvenes. Quería preguntarle si esa es la posición que va a defender el Gobierno en el Consejo Interterritorial esta tarde y también si cree que el crecimiento económico y la campaña turística de este verano puede verse en riesgo por el aumento de los contagios. Gracias.

Presidente.- Muchas gracias por sus preguntas. En relación con la primera de ellas, yo creo que la posición del Gobierno de España es clara. Nosotros tenemos una agenda del reencuentro, donde evidentemente lo que queremos es superar el año 2017. También por eso hemos tomado las medidas de gracia. Y, en consecuencia, mirar hacia adelante, aprender también de los errores que se cometieron por parte del independentismo. Tendrán que hacerlo.

Y, en segundo lugar, abrir un proceso de diálogo con la otra parte de Cataluña que lógicamente no comparte sus tesis independentistas. Yo creo que ésta es la clave, lo más importante para el nuevo Govern de la Generalitat de Cataluña: abrir un diálogo con Cataluña.

Yo siempre he dicho que los últimos movimientos que ha hecho el Gobierno de España si han demostrado algo es precisamente que queremos trasladar al conjunto de la ciudadanía catalana, voten lo que voten, piensen lo que piensen, que nos necesitamos todos, que nos necesitamos todos. Que contamos con todos y, por tanto, la parte independentista de Cataluña tienen que, también, abrir un proceso de diálogo con la parte no independentista de Cataluña y en definitiva, poner las cosas que ahora mismo son urgentes/importantes para la ciudadanía catalana, que es: mi salud, mi vacuna, cuándo vamos a superar la curva de contagios en Cataluña del Covid -como en el resto de España-, cuándo voy a poder reincorporarme a mi puesto de trabajo, de un ERTE, si mi negocio va a peligrar o no, si voy a poder irme de vacaciones. En definitiva, cuestiones que ahora mismo importan y mucho al conjunto de la ciudadanía catalana, como al conjunto de la ciudadanía española.

Y en ese sentido, yo lo único que puedo decir es que el Govern de la Generalitat de Cataluña tiene todo el apoyo del Gobierno de España para superar juntos un drama que es el de esta calamidad del Covid-19 y construir entre todos un futuro común que yo creo que es lo que se merecen los catalanes y el conjunto de la sociedad



española. Lo que no nos merecemos es seguir anclados en el año 2017. Miremos hacia adelante, avancemos y superemos, pues, un desgarró que fue muy importante en el conjunto de la sociedad catalana en el año 2017.

Sobre la segunda de las preguntas que usted me plantea decirle que, bueno, lo de la aceleración de la vacunación no solamente lo proponen las comunidades autónomas, también el Gobierno de España, que para eso está suministrando vacunas al conjunto de las comunidades autónomas. Decir, además que estamos teniendo unos récords increíbles, espectaculares en el proceso de vacunación en nuestro país. Es decir, que estemos vacunando a más de tres millones y medio de personas a la semana, que tengamos, hasta incluso en los récords, pues unas dosis administradas en torno a 740.000 en un solo día, la semana pasada, lo que demuestra es: uno, el extraordinario, la extraordinaria profesionalidad y fortaleza de nuestro Sistema Nacional de Salud y, dos, cómo la ciudadanía española asume y está comprometida en que se tienen que vacunar para entre todos, poder superar esta pandemia y poder protegernos frente al Covid-19. Y eso es lo que estamos haciendo. Y, de hecho, efectivamente, en el planteamiento que se está haciendo en el Consejo Interterritorial por parte del Ministerio de Salud, pero también por parte de todas las comunidades autónomas, es que una vez que hemos cubierto ya y protegido a las generaciones, pues más vulnerables al Covid-19, pues evidentemente tengamos que solapar la vacunación de distintas edades para proteger a aquellos que ahora mismo están sufriendo mayor incidencia, que es, pues la gente joven.

Y ahí además quiero trasladar dos cuestiones que me parecen importantes: el Gobierno de España, ayer mismo, la ministra envió una carta a los consejeros de Sanidad autonómicos para poner a disposición cinco millones de tests de antígenos a los gobiernos autonómicos para, efectivamente, hacer esta labor de cribado, que es tan importante para detectar la evolución de los contagios en nuestro país. Y finalmente, también, poner a disposición, una vez más, a los rastreadores que formamos gracias a las Fuerzas Armadas.

Y creo que éstas son las dos cuestiones que me ha trasladado.

P.- [intervención del periodista, inaudible]

Presidente.- Ah, el crecimiento económico está ahí, las cifras yo creo que son muy positivas. Ha revisado al alza de nuevo la Comisión Europea las cifras de crecimiento económico, tanto para este año como para el siguiente. Vamos a ser una de las principales economías que crezca, que más crezca este año y el siguiente en Europa. Yo creo que esto, si demuestra algo, es que gracias a la vacunación y gracias a la política económica del Gobierno, y gracias a los fondos de recuperación, España cada día va mejor. Y yo creo que esto es algo muy positivo después de todo el sufrimiento que hemos tenido en estos largos meses de pandemia.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación).